

Les frères de Joseph mis à l'épreuve

Verset clé : *"Ils se dirent alors l'un à l'autre : Oui, nous avons été coupables envers notre frère, car nous avons vu l'angoisse de son âme, quand il nous demandait grâce, et nous ne l'avons point écouté ! C'est pour cela que cette affliction nous arrive"* (Genèse 42:21).

Versets choisis : Genèse 42:5-25

Plusieurs années s'étaient écoulées depuis les événements de notre dernière leçon, et la famine que Joseph avait prédite s'était étendue non seulement aux frontières de l'Égypte, mais aussi à tous les pays, y compris Canaan, où Jacob et sa famille vivaient. *"Jacob, voyant qu'il y avait du blé en Égypte, dit à ses fils : Pourquoi vous regardez-vous les uns les autres ? Descendez-y, pour nous en acheter là, afin que nous vivions et que nous ne mourions pas. Dix frères de Joseph descendirent en Égypte, pour acheter du blé"* (Genèse 42:21 42:1-3).

Comme Jacob croyait Joseph mort et qu'il était très protecteur envers Benjamin, l'autre fils de sa femme préférée Rachel, il ne l'autorisa pas à se rendre en Égypte avec ses frères. À leur arrivée, ils durent se présenter devant Joseph pour lui expliquer leur mission et s'incliner devant lui, car lui seul avait l'autorité pour accéder à leur requête. Bien que Joseph ait reconnu ses frères, eux ne le reconnaissent pas. Pour les mettre à l'épreuve, il les accusa d'être des espions et les fit emprisonner. Au bout de trois jours, il les libéra tous, sauf Siméon, et indiqua qu'il serait détenu jusqu'à leur retour en Égypte avec leur plus jeune frère, Benjamin (versets 4-20).

Notre verset clé décrit la culpabilité et le remords éprouvés par les frères lorsqu'ils se souvinrent de l'angoisse de Joseph, des années

auparavant, lorsqu'ils lui avaient pris sa tunique, l'avaient jeté dans une fosse et l'avaient finalement vendu comme esclave. Ils pensaient maintenant que c'était la cause de leur situation angoissante actuelle.

Joseph autorisa alors ses frères à retourner en Canaan avec leurs sacs remplis de blé, mais à leur insu, il avait autorisé que l'argent versé soit dissimulé dans leurs sacs. À leur retour, ils eurent du mal à expliquer à leur père pourquoi Siméon n'était pas avec eux, ni comment ils avaient pu se procurer le blé tout en ayant encore leur argent. De plus, Jacob fut informé qu'ils ne pourraient plus retourner en Égypte pour s'approvisionner si Benjamin ne les accompagnait pas (versets 25-38). De nombreuses figures de l'Ancien Testament sont citées pour leur foi en Dieu, même avant la venue du Sauveur sur terre.

En tant que chrétiens l'âge de l'Évangile, nous avons l'espérance d'une récompense céleste pour avoir suivi les traces du Maître. Nous pouvons nous inspirer, dans nos entreprises actuelles, des exemples tirés de la vie de nombreux piliers de la foi de l'antiquité, notamment Jacob et Joseph (Luc 12:32 ; Hébreux 1:38).

Puissions-nous être particulièrement encouragés à faire confiance à Dieu pour avoir la force d'endurer toutes les difficultés de la vie, tandis que nous nous efforçons de confirmer notre vocation et notre élection et de contribuer à bénir

toute l'humanité durant le royaume de justice qui sera bientôt établi. *"Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein"* (Romains 8:28).